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ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА

В РАЙОНАХ ОБЛАСТИ

КОМИССИЯ 
ПРОВЕРЯЕТ ШКОЛЫ

Созданная при главе администрации Верховского

района специальная комиссия приступила к проверке

готовности общеобразовательных учреждений к ново�

му учебному году. 

Всего будет проверено 21 учебное заведение. В Рус�
ско�Бродской средней школе к 25 августа планируется за�
вершить ремонт отопительной системы, в верховской
школе № 2 и Синковской средней школе заменены водо�
проводы. Отопительная система и вход в здание отремон�
тированы в верховской школе № 1. 

Кроме того, районная администрация выделила 40 ты�
сяч рублей на замену асфальтового покрытия  у детского
сада № 4 в посёлке Верховье. 

И ТЕПЛЕЕ, И ДЕШЕВЛЕ
До начала отопительного сезона больше половины из

98 квартиросъемщиков в домах по улице Дениса Да�

выдова в п. Красная Заря перейдут на индивидуаль�

ное отопление. 

Квартиры, где еще не установлены индивидуальные
котлы, будут по�прежнему получать тепло от общей ко�
тельной. Коммунальная служба уже сейчас говорит, что
тарифы на отопление неизбежно придется повышать.
Обещанное с октября Федеральной службой по тарифам
увеличение цены на газ, очевидно, сильнее любой рекла�
мы заставит жильцов устанавливать собственные котлы и
счетчики. Многие уже посчитали, что платить за индивиду�
альное отопление придется вдвое меньше, и то только в
зимний период. 

Жалобы краснозоренцев вызывает только дороговизна
работ по переводу на поквартирное отопление — обору�
дование однокомнатной квартиры обходится около 30 ты�
сяч рублей. 

ВСПЛЕСК РОЖДАЕМОСТИ
В этом году в Хотынецком районе наблюдается небы�

валый всплеск рождаемости. 

Детский сад п. Хотынец не смог принять всех детей до�
школьного возраста, поэтому решено было организовать
дополнительную ясельную группу на 15 человек. Помеще�
ние для вновь прибывших детей уже отремонтировано, 
23 августа глава поселка Хотынец поздравит детский сад
с новыми воспитанниками, подарит игрушки и ковер.

ГОТОВЯТСЯ К ЗИМЕ
Глава Октябрьского сельского поселения Малоархан�

гельского района отчитался перед жителями поселка

Пенькозавод на общем собрании по вопросам подго�

товки к осенне�зимнему периоду. 

В этом году к поселку был проложен водопровод протя�
женностью 1,8 км. Налажено электроснабжение: вместо
устаревшей подстанции пенькозавода построена новая.
Глава поселения доложил о ходе работ по обеспечению
льготников твердым топливом. Ветеранам войны, труда
завезено 114 тонн угля.

НОВЫЙ МОСТ
У с. Ползиково Корсаковского района появился новый

пешеходный мост.

Его соорудили из бетонных плит работники районной
коммунальной службы. Стоявшее здесь прежде ветхое со�
оружение приходилось восстанавливать почти каждую
весну.  

ГРАДОВЫЙ РАССТРЕЛ
Подворья жителей Залегощенского района на днях

пострадали от необычайно сильного града.

В п. Привокзальный, с. Казарь, д. Ореховке местные
жители находили ледяные шарики диаметром до трех сан�
тиметров. В нескольких домах такими "снарядами" были
разбиты оконные стекла. Сильно пострадали сады — еще
не созревшие яблоки град просто сбивал с ветвей.

Старожилы говорят, что подобного природного каприза
не случалось несколько десятилетий.

"МИСС ЛЕТО�2006"
Конкурс "Мисс Лето�2006" состоялся в прошлую суб�

боту в Должанском районном Доме культуры.

Чтобы завоевать титул первой районной красавицы, все
сельские поселения выставляли конкурсанток и прислали
группы поддержки. По условиям организаторов участво�
вать в конкурсе могли девушки от 15 — до 23 лет. Жюри
оценивало не только внешние данные, но и умение конкур�
санток показать свою индивидуальность и не теряться в
неожиданных ситуациях. Победительницей была признана
Марина Дорофеева, представлявшая Дубровское сельское
поселение, титул вице�мисс получила Мария Кольмук из
пос. Долгое. Всем участницам вручены призы.

ОБЛАСТНОЙ ТУРНИР 
ИДЕТ К ФИНАЛУ

В Болховском районе на стадионе "Олимпия" завер�

шается первенство Орловской области по футболу

восьмого традиционного турнира "Дружба". 

26 августа первый полуфинальный матч состоится меж�
ду командами Верховского и Урицкого районов. Во вто�
ром полуфинальном матче встретятся футболисты Бол�
ховского и Свердловского районов. Болховчане дважды
становились победителями турнира — в 1999 г. и 2000 г.
Проведение финала футбольных соревнований знамена�
тельно для болельщиков Болховского района — в послед�
ний раз стадион "Олимпия" принимал гостей в 1990 году.

Информагентство 

"Орловской правды".

Во исполнение Федераль�
ного закона "О государствен�
ной гражданской службе РФ",
закона Орловской области "О
государственной граждан�
ской службе Орловской обла�
сти" и в связи с принятием За�
кона Орловской области 
№ 598�ОЗ от 30.05.2006 г. "О
внесении изменений в зако�
нодательные акты Орловской
области" указом губернатора
области № 144 от 30.06.2006 г.
утвержден Порядок поступле�
ния на государственную граж�
данскую службу для замеще�
ния должности гражданской

службы в исполнительных ор�
ганах государственной власти
специальной компетенции
Орловской области. Указ гу�
бернатора области № 57 от
15.03.2005 г. "Об утверждении
Порядка поступления на госу�
дарственную гражданскую
службу для замещения долж�
ности гражданской службы в
исполнительных органах госу�
дарственной власти специ�
альной компетенции" признан
утратившим силу. Документ
вступил в силу с 1 июля 2006
года.

ОФИЦИАЛЬНО

О ГОСУДАРСТВЕННОЙ ГРАЖДАНСКОЙ СЛУЖБЕ

(Окончание. Начало на 1�й стр.).

"ПРОПАВШАЯ"

ЗЕМЛЯ
Но начала свое выступле�

ние на пресс�конференции,
посвященной предваритель�
ным итогам сельхозпереписи
в нашем регионе, руководи�
тель Орёлстата Т.П. Устинова
не с этой любопытной цифири.
Тамара Петровна поблагода�
рила руководителей всех об�
ластных служб и ведомств,
глав местного самоуправле�
ния, правоохранительные ор�
ганы и, конечно, работников
своей службы, а также их мно�
гочисленных (более 1400 че�
ловек) внештатных помощни�
ков за активное участие в под�
готовке и проведении Всерос�
сийской сельскохозяйствен�
ной переписи. Добрые слова
были адресованы и нашему
брату�журналисту за инфор�
мационно�разъяснительную
поддержку. "Вся эта напря�
женная и заинтересованная
совместная работа, — отмети�
ла Т.П. Устинова, — позволила
нам создать благоприятный
фон для проведения сельхоз�
переписи. Отказы от участия в
ней были крайне редки. Сель�
хозперепись в нашей области
прошла успешно — практичес�
ки все запланированные объ�

екты переписаны в установ�
ленные сроки". 

Тамара Петровна напомни�
ла "этапы большого пути". С 25
по 30 июня проходили предва�
рительные обходы личных
подсобных и крестьянских
(фермерских) хозяйств, а так�
же некоммерческих садово�
огороднических объединений.
Жаркий июль, когда с 1�го по
25�е состоялась непосред�
ственно сельхозперепись. За�
тем — с 26 по 31 июля — про�
водились контрольные обхо�
ды, во время которых проясня�
лись возникшие у инструкто�
ров вопросы. 

С середины августа пере�
писные листы начнут посту�
пать в Орёлстат для автомати�
зированной обработки дан�
ных. Всего предстоит обрабо�
тать свыше 1,3 млн. бланков.
Предварительные итоги Все�
российской сельскохозяй�
ственной переписи будут
опубликованы в апреле 2007
года, окончательные — в кон�
це 2008�го.

Итак, общая площадь зе�
мель у переписанных  сельхоз�
товаропроизводителей соста�
вила 1,8 млн. гектаров, или
93,7% площади, числящейся
за ними в органах Роснедви�
жимости. Где "затерялась" не�
достающая земля? Статистики

сейчас выясняют причину рас�
хождений. "Это вовсе не зна�
чит, что мы недобрали площа�
ди, — комментирует ситуацию
руководитель Орёлстата. —
Скорее всего, оказались неуч�
тенными земельные доли, ко�
торые еще не размежеваны и
практически не используются
в сельхозпроизводстве. Кроме
того, личные подсобные хо�
зяйства граждан в городской
местности, а также участки са�
доводческих и огороднических
некоммерческих объединений
обследовались выборочно, а
зафиксированы все имеющие�
ся за ними земли. Необходимо
учесть ещё один момент: если
земельная площадь объекта
сельхозпереписи в городской
и сельской местности была
меньше четырех соток, то эти
хозяйства не обследовались". 

Согласно полученным в ходе
сельхозпереписи данным, ос�
новная доля земель приходится
на крупные, средние и малые
сельхозпредприятия — более
83%, остальное — доля фер�
мерских хозяйств (включая ин�
дивидуальных предпринимате�
лей), ЛПХ, а также садово�ого�
роднических объединений. В
среднем на сельхозорганиза�
цию приходится 2783 гектара
земли, крестьянское хозяйство
— около 155 га, ЛПХ — 51 сотка. 

К сожалению, перепись
подтвердила негативную тен�
денцию: продолжается сокра�
щение маточного поголовья
крупного рогатого скота в хо�
зяйствах населения. Правда,
отметила Т.П. Устинова, селя�
не стали больше заводить не
требующих большого ухода и
заготовки значительных объ�
емов кормов овец и коз. Что
касается поголовья свиней, то
на 1 января 2006 года в хозяй�
ствах населения их имелось
109 тысяч, на 1 июля — 138 ты�
сяч. 

ВЫМИРАНИЕ 

ДЕРЕВНИ — МИФ

ИЛИ РЕАЛЬНОСТЬ?
Заместитель начальника

областного управления сель�
ского хозяйства и продоволь�
ствия А.С. Злобин тоже не
скрывал радости по поводу
практически 100%�ого участия
сельхозобъектов в переписи.
"Это прямое следствие того,
— заметил Алексей Семено�
вич, — что Орёлстату, управле�
нию сельского хозяйства ад�
министрации области, мест�
ным властям удалось преодо�
леть барьер людских страхов и
опасений". В самом деле, мно�
гие селяне поначалу насторо�
жились, боясь фискального ук�

лона переписи. Народная па�
мять крепка. В ней отложились
факты крестьянской жизни,
когда "под налогом ходила"
каждая курица. Когда, не же�
лая платить за каждую яблонь�

ку, немилосердно пускали под
топор сады… Простите, дури
госуправленческой было выше
крыши. Этот психологический
барьер и мешал в первую оче�
редь. 

Уже первые обходы показа�
ли и другое: у орловского кре�
стьянина давно иной ментали�
тет. Современные селяне пре�
красно разбираются в рыноч�
ной, банковской терминоло�
гии, охотно берут сегодня суб�
сидированные кредиты в рам�

ках нацпроекта "Развитие
АПК". Иначе говоря, знают
свои права на лучшую, достой�
ную жизнь и не собираются от
них отказываться.

И люди правильно отреаги�

ровали на сельхозперепись.
"Это еще одно свидетельство
того, что наше общество здо�
рово, граждански зрело, что
крестьяне давно ждут реаль�
ных перемен, — сказал 
А.С. Злобин. — И они обяза�
тельно будут". Алексей Семе�
нович справедливо связывает
их с  приоритетным нацио�
нальным проектом "Развитие
АПК". Ведь сегодня солидные
финансовые вложения уже по�
шли в сельское хозяйство. В

ПЕРЕПИСНЫЕ 

Парк имеющихся в области зерноубороч�
ных комбайнов (3100 единиц) позволяет обмо�
лачивать до 35 — 40 тыс. гектаров  в сутки, что
при  условии установления благоприятной по�
годы дает возможность завершить уборку зер�
новых культур до 1 сентября. 

На сегодняшний день намолочено 700 тыс.
тонн зерна. Его приемку ведут 19 хлебоприем�
ных предприятий, позволяющих едино�
временно хранить 860 тыс. тонн хлеба.  Око�
ло140 тыс. тонн зерна уже доставлено на эле�
ваторы, более 550 тыс. тонн хранится на токах
сельскохозяйственных предприятий, имеющих
сушильное оборудование.

По качественным показателям зерно урожая
2006 года в целом не уступает зерну прошлого
года, а во многих хозяйствах (АОНП "Успенское"
Ливенского, СПК "Березки" Орловского, ТНВ
"Рассвет" Краснозоренского районов и др.) зна�
чительно превосходит его. Есть твердая уверен�
ность в том, что орловские земледельцы удов�
летворят потребность области в зерне высокого
качества.

В то же время по результатам проведенных
обследований сельскохозяйственных угодий и
пахотных земель в 20 районах области обнару�
жены очаги заражения карантинными организ�
мами. В связи с этим коллегией администрации
Орловской области  14.08.06 г. принято поста�
новление №171 о наложении карантина на об�
наруженные карантинные объекты — повилике
и золотистой картофельной нематоде.

В целях недопущения дальнейшего распро�
странения заражения необходимо строго соблю�
дать меры безопасности в ходе проводимой убо�
рочной кампании. В соответствии с нормативны�
ми документами по обеспечению контроля каче�
ства и безопасности зерна товаропроизводите�
лям всех форм собственности необходимо иметь
следующие документы:

1. При поставке продовольственного и фураж�
ного зерна на ХПП — протокол испытаний по пока�
зателям безопасности (токсичные элементы, тя�
желые металлы, микотоксины, пестициды, радио�
нуклиды, бензапирен и др.). Протоколы испыта�

ний по показателям безопасности выдаются в об�
ласти 11 аккредитованными лабораториями.

2.  При реализации зерна за пределы облас�
ти в соответствии с заключенным договором
по требованию покупателя (получателя) зерна
предъявляются протокол испытаний по пока�
зателям безопасности и сертификат соответ�
ствия, который выдают органы, аккредитован�
ные по сертификации в соответствии с Зако�
ном "О техническом регулировании": ООО "Ор�
ловский центр стандартизации и метрологии",
тел. 74�45�93; ООО "Хлеб�экспертиза", тел. 55�
44�58; ФГУ "Центр химизации и сельскохозяй�
ственной радиологии "Орловский", тел.: 
40�38�82; 40�33�06.

Необходимо иметь также карантинный сер�
тификат, выдаваемый управлением Федераль�
ной службы по ветеринарному и фитосанитар�
ному надзору по Орловской области.

3.    При    реализации    (поставке)    зерна
за    пределы    РФ,    на    экспорт предъявляют�
ся протокол испытаний по показателям без�
опасности и сертификат качества.

Сертификат качества для поставщиков зерна
за пределы РФ на экспорт в настоящее время вы�
дает Воронежский филиал Федерального центра
оценки безопасности и качества зерна и продук�
тов его переработки.

Необходимо также иметь фитосанитарный
сертификат, выдаваемый управлением Феде�
ральной службы по ветеринарному и фитосани�
тарному надзору по Орловской области.

4. Государственный контроль качества зер�
на, крупы при осуществлении закупок для го�
сударственных нужд, при поставке в государ�
ственный резерв, а также при ввозе (вывозе)
на территорию РФ осуществляет управление
Федеральной службы по ветеринарному и фи�
тосанитарному надзору по Орловской области
(Россельхознадзор).

В. СЕРОВ.

Руководитель 

департамента аграрной 

политики  и природопользования 

Орловской области.

ЗЕРНО ДОЛЖНО БЫТЬ 
КАЧЕСТВЕННЫМ

(Окончание. Начало на 1�й стр.)

Официально пресс�служба
мэрии назвала мероприятие
рабочим визитом Касьянова в
аэроклуб, благо повод был под�
ходящий: в воскресенье отме�
чался профессиональный
праздник гражданской авиации
— День воздушного флота. Вот
градоначальник загодя и отпра�
вился поздравить авиаторов.
Отметил работу аэроклуба в па�
триотическом воспитании ор�
ловских мальчишек. Вручил по�
четные грамоты, подарил теле�
визор. И воспользовался воз�
можностью посмотреть на го�
род сверху.

Руководитель пресс�службы
мэрии С. Матвеева убеждала
приглашенных на мероприятие
журналистов, что никакого пиа�
ра, то бишь рекламы, лично Ка�
сьянова в происходящем искать
не надо. "Александр Александ�
рович делает это не для укреп�
ления своей популярности", —
говорила Светлана Валентинов�
на. — Это его самостоятельный,
осознанный поступок, он просто
хочет испытать себя. 

При этом журналистов заранее оповестили,
что мэр готовится к прыжку. На аэродроме
можно было пообщаться с инструктором 
В.В. Семиным, которого за подаренное небо
боготворят сотни орловцев. Он готовил Касья�
нова к прыжку и смущенно рассказывал репор�
терам, что мэр оказался внимательным и сооб�
разительным учеником. Что касается опаснос�
ти, то она, как объяснил Владимир Викторович,
минимальна — для первого прыжка использу�
ется неуправляемый, практически безотказ�
ный, парашют, а несчастные случаи в этом ви�
де спорта происходят, как правило, по вине че�
ловека. 

Мэр инструктора не подвел. Смог спокойно
перевести дух и начальник аэроклуба Р.И. Ва�
леев. Именно ему пришлось бы отвечать, если
бы произошел несчастный случай с высокопо�
ставленным спортсменом под объективами
видео� и фотокамер. К счастью, Касьянов вер�
нулся на землю удачно.  

Что ни говори, а не зря деньги горожан так
щедро тратились на укрепление городской
пресс�службы. Не зря создали целое инфор�
мационно�аналитическое управление в мэрии,
а затем завели пресс�секретарей еще и в рай�
онных администрациях! Вот он, результат —
самые свежие идеи, самые оригинальные спо�
собы рассказать о работе власти. Вам не ка�

жется, что некоторые методы копируются пря�
мо с кремлевского уровня? Президент России
проводит пресс�конференцию в Интернете. И
вскоре после этого в Орле мэр продвинуто об�
щается с горожанами в виртуальной сети. Пре�
зидент взлетает на истребителе... Тут нестыко�
вочка — баз боевых самолетов в Орловской
области нет, зато есть аэроклуб, и нашему мэ�
ру достается парашют или планер. Он для вер�
ности взял и то, и другое. 

Президент в истребителе или на подводной
лодке — это понятно: он же Верховный главно�
командующий. В этом суть, и она несоизмери�
мо важнее той рекламы главы государства, ко�
торую попутно делают средства массовой ин�
формации. 

А как быть с орловским градоначальником?
Ну, в самом деле, не на ассенизационной же
машине ему промчаться?! Да и на речном
трамвайчике — обыденно и несолидно. Допус�
каю, что Александр Александрович, действи�
тельно, искренне не хотел делать рекламу из
своих развлечений. Но факт остается фактом
— журналистов на летном поле хватало.
Пресс�служба даже проговорилась, что звали
съемочную группу НТВ. Телевизионщики из
Москвы не приехали. Они, очевидно, хорошо
понимают, в чем разница полетов президента
России и  мэра Орла. 

Евгений ЛОКТИОНОВ.

Несмотря на неблагоприятные погодные условия, на полях области

продолжается уборочная кампания. По состоянию на 21 августа, зерновые

культуры обмолочены на площади свыше 240 тысяч гектаров. Более 70%

зернового клина сжато в Должанском районе,около половины — в

Колпнянском и Ливенском районах. Средняя урожайность по области

составляет 30 ц/га, максимальная  — 35 — 40 ц/га — в Должанском,

Малоархангельском и Колпнянском районах.
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ОБЪЯВЛЕНИЕ

ЧТО БЫ ЕЩЁ ЗАНЯТЬ
У ПРЕЗИДЕНТА?
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этом году освоено около 2
млрд. рублей на строительст�
ве животноводческих ком�
плексов. Всего же за два года
планируется вложить порядка
7 миллиардов. 

А сельхозперепись как раз

поможет — после "перевари�
вания" специалистами�анали�
тиками полученных в её ходе
данных —  определить мас�
штабы необходимой поддерж�
ки в первую очередь крестьян�
ским (фермерским) и личным
подсобным хозяйствам. И ши�
ре — результаты сельхозпере�
писи станут основанием для
выстраивания целенаправлен�
ной государственной полити�
ки в отношении всего аграрно�
го сектора. 

А то, что такая поддержка
сегодня остро необходима
сельхозтоваропроизводителю
— и крупному, и среднему, и
мелкому — к счастью, очевид�
но уже всем. Ведь, что скры�
вать, положение на селе, осо�

бенно в животноводстве,
сложное. Поголовье, преж�
де всего в сельхозпред�
приятиях, сокращается, и
здесь темпы "сброса" вы�
ше, чем в личных подсоб�
ных хозяйствах. Хотя в по�
следние годы и население
сдает позиции. Село ста�
реет, а молодежь не очень�
то стремится заниматься
такой трудоемкой отрас�
лью, как животноводство.
Если молодые и остаются в
деревне, то скорее выра�
щивают и продают карто�
фель, овощи. Но, если все

мероприятия, намеченные на�
циональным проектом "Разви�
тие АПК", будут выполнены,
ситуация наверняка выправит�
ся. 

Или взять такую хорошо из�
вестную проблему сбыта.  Вы�
растили селяне скот или сель�
хозпродукцию — куда её деть?
Только за бесценок продать
перекупщикам, которые тут
как тут. На Орловщине они ку�
пят ту же картошку по 2 рубля
40 копеек за килограмм, а в

Москве толкнут её по 24 рэ за
кило. Так перекупщик добыва�
ет бешеные деньги из воздуха,
а крестьяне остаются у разби�
того корыта. Но… без шустрых
посредников крестьяне вооб�
ще останутся и без урожая, и
без денег. А вот если бы была
организована сеть  закупочно�
сбытовых организаций, то это
стало бы прекрасным стиму�
лом для развития ЛПХ. 

Как сказал А.С. Злобин, это
давняя и больная проблема,
которую хорошо знает и всяче�
ски пытается решить губерна�
тор области Е.С. Строев. Не�
обходимо создавать потреби�
тельские кооперативы. Это за�
дачка для всех — для глав рай�
онных, сельских администра�
ций, для фермеров и хозяев
ЛПХ. По словам Алексея Семе�
новича, за полгода создано 14
таких кооперативов. Очень ма�
ло. Тормоз для развития коо�
перации — инерция самих
крестьян. Фермеры, вкусив
свободы, боятся потерять
свою самостоятельность. И не
хотят замечать своей выгоды:
там, где слаб один, для троих
уже нет проблемы. Есть хоро�
ший пример: в Залегощенском
районе шесть фермеров со�
брались под одной крышей ко�
оператива "Союз".  Ремонти�
руют технику, готовят комби�

корма и сами же их развозят
заказчикам. У кооператоров
немало интересных задумок. И
у них наверняка всё получится
— дружно�то не грузно.

Как известно, в нашей обла�
сти уже заложено три крупней�
ших в стране свиноводческих
комплекса. Будут строиться
еще два. Перспективнейшее
дело. Здесь открывается ре�
альный шанс резкого, в разы,
повышения производства про�
дукции животноводства. Взять
Знаменский селекционно�гиб�
ридный центр трехпородного
скрещивания. Фермеры, заве�
рил А.С. Злобин, готовы к ре�
шению совершенно новых за�
дач. Центр будет обеспечивать
их поголовьем, мясо которого
востребовано сегодня на рын�
ке, а фермеры —  доращивать
животных у себя и затем, по
договору, реализовывать на
Микояновский мясоперераба�
тывающий завод. 

ДАЧНАЯ УТОПИЯ
Еще одну переписную исти�

ну удалось установить журна�
листам в ходе диалога с орга�
низаторами пресс�конферен�
ции. Вопрос стоял так: что се�
годня для дачников их "фазен�
ды" — средство прокорма или
возможность отдохнуть от тру�
дов праведных?

Вместе с переписчиками,
рассказала Т.П. Устинова, она
ходила по садоводческому то�
вариществу "Железнодорож�
ник" — это в районе Выгонки.
После общения с дачниками
выяснилось, что они — люди в
подавляющем большинстве
пожилые, пенсионеры —
больше ходят туда по инерции,
в силу многолетней привычки
— дачам�то уже по 30 лет. И
сейчас людям просто жалко
расставаться с небольшими
домиками. 

Но это дачный массив на
окраине Орла, а как быть с
"фазендами" в довольно отда�
ленных Кромском, Залегощен�
ском и других районах?  Про�
езд выходит в копеечку. А если
еще брать в расчет цветущее
махровым цветом дачное во�
ровство… Неудивительно, что
многие отказываются от участ�
ков — тяжело и дорого. Если в
середине 1990�х была эйфо�
рия — люди хватали по три
участка, то теперь наблюдает�
ся обратный процесс — сбро�
са земли. Благо сегодня на
рынке без проблем можно ку�
пить любую сельхозпродук�
цию. 

Может, экономически оп�
равдано будет выкупить у лю�
дей участки, рекультивиро�
вать землю и пустить в сель�
хозоборот? — поинтересова�
лись журналисты. И узнали от
А.С. Злобина, что проблема
это не новая. Например, идея
"передвинуть" дачные масси�

вы в одно место, чтобы можно
было пустующие земли распа�
хать, оказалась трудновопло�
тимой. Многие оформили
землю в собственность, но
давно не живут в нашей обла�
сти. А попробуй коснись оди�
чавшей земли, тут же найдут�
ся законные хозяева и через
суд заявят свои права. Как об�
текаемо резюмировал 
А.С. Злобин, это дело време�
ни, "но вопрос, конечно, ре�
шать нужно, и такая работа в
области ведется". 

Обращаясь накануне сель�
хозпереписи к орловцам, гу�
бернатор области Е.С. Строев
отметил, что "знание реаль�
ного положения дел в аграр�
ном секторе нашей экономи�
ки, тенденций и перспектив
его развития имеет важней�
шее значение для успешной
реализации приоритетного
национального проекта "Раз�
витие АПК", увеличения сель�
скохозяйственного производ�
ства, улучшения условий жиз�
ни и роста благосостояния
людей". 

Сельхозперепись прошла.
Что, теперь будем сидеть и
ждать обещанных улучшений
жизни, роста благосостояния?
Нет, конечно. Вооруженные
новыми, более точными зна�
ниями о ситуации в аграрной
отрасли Орловщины, будем со
знанием дела поднимать род�
ное село.

Николай СОЛОПЕНКО.

ИСТИНЫ

(Окончание. Начало на 1�й стр.)
Первым на повестке дня стоял во�

прос о ходе подготовки школ и детских
садов к новому учебному году. По сло�
вам начальника областного управления
общего и профессионального образо�
вания А.В. Копыловой, из полуторы ты�
сячи учебных учреждений области на
сегодня полностью готовы только 84%.
В ряде районов (Колпнянском, Малоар�
хангельском, Орловском и Сосков�
ском) не была разработана норматив�
но�правовая база. Члены областной
приёмной комиссии до сих пор не полу�
чили необходимые при подготовке
школ документы: постановления, при�
казы, распоряжения глав районных ад�
министраций. 

Из 225 дошкольных учреждений не
оказалось свидетельств о государ�
ственной аккредитации в шести
детских садах: по одному в Глазунов�
ском, Дмитровском, Краснозорен�
ском, Новосильском, Сосковском,
Урицком районах.

Очень много замечаний у комис�
сии было по противопожарной без�
опасности. Каждый район должен
был принять программу "Безопас�
ность образовательной деятельнос�
ти", в соответствии с которой  вести
намеченный план работ. Но в  боль�
шинстве администраций таких про�
грамм попросту нет. В Хотынецком,
Корсаковском, Должанском, Мцен�
ском районах и в таких городах, как
Ливны и Мценск, ещё ведётся или да�
же не начата работа по заливке чер�
дачных перекрытий, замене электро�
проводки. Здесь наибольший про�
цент школ, где отсутствует пожарная
сигнализация.

Что касается приоритетного наци�
онального проекта "Образование", то
его реализация идёт в плановом по�
рядке и в срок. На счета 17 лучших
инновационных школ уже поступили
гранты (по миллиону рублей). Со дня
на день будет утверждён список из 58
лучших учителей�обладателей пре�
зидентской премии в 100 тыс. руб�
лей. Кроме того, подписано поста�
новление коллегии Орловской обла�
сти об учреждении 20 ежегодных де�
нежных поощрений по 30 тыс. рублей
лучшим педагогическим работникам
из числа тех, кто остался за бортом
нацпроекта: педагоги детских садов,
школ�интернатов, учреждений сред�

не�специального образования и т.д.
Принято решение и об оплате клас�
сного руководства этих категорий
учителей. 

Если с национальным проектом
"Образование" в нашей области всё
складывается более или менее хоро�
шо, то со "Здоровьем" дела обстоят
неважно. На "удовлетворительно" по
пятибалльной шкале оценил выпол�
нение проекта руководитель депар�
тамента социальной политики облас�
ти А.А. Лабейкин.

На Орловщине по графику в пол�
ном объёме осуществляются выпла�
ты врачам общей практики, участко�
вым терапевтам, среднему медицин�
скому персоналу. За семь месяцев
на эти цели поступило из федераль�
ного бюджета 41,6 млн. рублей. С 1
июля начала работу программа фи�
нансовой поддержки службы скорой
медицинской помощи и фельдшер�
ско�акушерских пунктов (ФАП). 

На сегодня больницы и поликлини�
ки  уже получили 30 единиц оборудо�
вания на сумму около 40 млн. рублей.
Но массовое поступление техники
ещё впереди. И здесь уже столкну�
лись с проблемами. Из Министерства
здравоохранения пришла телеграм�
ма с указанием разобраться, почему
пятнадцать лечебных учреждений об�
ласти не готовы принять рентгенов�
скую аппаратуру. Фирмы, устанавли�
вающие оборудование, регулярно от�
читываются о проделанной работе.
Идёт многоуровневый контроль над
реализацией национального проекта.

Наши больницы, действительно,
не готовы принять рентген�кабинеты.
Причина — нет соответствующих по�
мещений. Как пояснила начальник
областного управления здравоохра�
нения Т.Н. Васина, в ЦРБ не спешат
демонтировать старое оборудова�
ние: как оказалось, на присылаемой
аппаратуре невозможно провести
некоторые исследования. Для неё
стараются подыскать новые кабине�
ты. Но только ли в этом дело? Об ужа�
сающем состоянии некоторых лечеб�
ных учреждений ходят легенды.

Возьмём хотя бы ФАПы. По облас�
ти их 460. И только 183 сегодня име�
ют лицензии. Не правда ли, говоря�
щие цифры? Если до первого января
эти пункты не получат документы,
разрешающие лечебную деятель�
ность, все дополнительные выплаты
автоматически прекратятся. 

Для успешной реализации нацио�
нальных проектов важным условием
является софинансирование. Здесь
необходима как областная, так и му�
ниципальная поддержка. Не секрет,
что выполнение многих разработан�
ных в федеральном центре положе�
ний по проектам требует немалых за�
трат местных бюджетов. 

К примеру, профессиональная пе�
реподготовка кадров. Это длитель�
ный (до 8 месяцев) дорогостоящий
процесс. К сожалению, федеральные
органы взяли на себя обязательства
только по повышению квалификации,
а это всего лишь месячный курс. Кро�
ме того, речь шла о подготовке толь�
ко 34 терапевтов, 30 педиатров и 14
врачей общей практики. И это на всю
Орловскую область! На сегодня уже
подготовлено более полуторы ты�
сячи медицинских сестёр и 580 вра�
чей, в том числе проведена перепод�
готовка врачей двух категорий: об�
щей практики и функциональной диа�
гностики. При этом было затрачено
всеми уровнями бюджетов около
11млн. рублей.

По словам
А.А. Лабейкина,
в этом году не�
ожиданно полу�
чила обостре�
ние проблема
дополнительно�
го лекарствен�
ного обеспече�
ния. Оно выпол�
няется лишь на
30 — 40%. За
полгода израс�
ходованы прак�
тически все
средства, пред�
у с м о т р е н н ы е

бюджетом. Льготный рецепт теперь
обходится области не в двести рублей,
как в прошлом году, а в пятьсот. Рецеп�
ты вдруг стали  выписывать впрок.

Сложную ситуацию в сфере до�
полнительного лекарственного обес�
печения Т.Н. Васина объяснила тем,
что в апреле, когда уже было затраче�
но на покупку медикаментов больше
100 млн. рублей, федеральные орга�
ны без предупреждения ввели лимит
— 155 млн. рублей в год. Немало на�
реканий у областного управления
здравоохранения и в адрес "навязан�
ного сверху" поставщика лекарствен�
ных препаратов — ЗАО "Протек".
Компания попросту не выполняет за�
явки по наиболее востребованным
сердечно�сосудистым и психотроп�
ным препаратам. 

Крайне неорганизованной назвал
работу управления в сфере лекар�
ственного обеспечения Н.А. Володин:

— Мы отдалили аптечные пункты от
населения. В Мценском районе не ос�
талось практически ни одной сель�
ской аптеки. Большинство перешло в
частные руки. А с частниками никто не
имеет права вести бюджетные вза�
имоотношения, и работать в глубинке
частникам не выгодно. О каких рецеп�
тах вы говорите, если бабушкам, про�
живающим в деревнях за полсотни ки�
лометров, негде купить даже таблетки
от кашля. Люди вынуждены использо�
вать дорогостоящий транспорт для

поездки за лекарствами. Все эти
проблемы обязано решать областное
управление здравоохранения.

Были вопросы у председателя обла�
стного Совета народных депутатов и по
программе диспансеризации, прово�
димой в рамках национального проек�
та. Почему лечебные учреждения дер�
жат на счетах перечисленные для меди�
цинских осмотров деньги, ведь это хо�
рошая прибавка к зарплате медработ�
ников? Диспансеризация проходит
очень медленно, неорганизованно. 

Трудностями в контакте с работо�
дателями объяснила наметившиеся
проблемы заместитель управляюще�
го Орловским региональным отделе�
нием Фонда социального страхова�
ния РФ А.Я. Дворнова, но так и не
смогла пояснить заминку с медо�
смотром бюджетников.

Иначе обстоят дела в области про�
филактики инфекционных заболева�
ний. Как заверил руководитель уп�
равления Федеральной службы по
надзору в сфере защиты прав потре�
бителей и благополучия человека по
Орловской области Г.Л. Захарченко,
наш регион по иммунизации идёт
вслед за Москвой и Липецком, у ко�
торых стопроцентные показатели вы�
полнения. Но не обошлось без сры�
вов. В числе "отличившихся" — город
Орёл и Новосильский район.

В областном центре в этом году
произошли две вспышки кори среди
медработников (реанимационное от�
деление больницы им. Семашко, ро�
дильное отделение ГМО им.
Боткина). Но администрация города
проигнорировала эту непростую си�
туацию. Средства на дорогостоящую
вакцину выделил губернатор области 
Е.С. Строев.

Претензии к администрации 
г. Орла высказал и начальник управ�
ления социальной защиты населения
Н.В. Ужокин. В ходе акции "Дорога в
школу" по городу выделено всех
спонсорских средств 40 тыс. рублей,
а это два рубля на школьника.

Завершая совещание, Н.А. Воло�
дин подчеркнул, что национальные
проекты — это всего лишь улучшате�
ли, не стоит забывать о ежедневной
рутинной работе по улучшению мате�
риально�технической базы школ,
больниц, детских садов. 

Ольга ЧАНОВА. 

ЗДОРОВЬЕ НА ТРОЕЧКУ
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(Окончание. Начало на 1�й стр.).

В любом образовательном учреждении, где пребывают свыше
ста человек, кроме электрического звонка или вместо него должна
быть речевая запись, которую могли бы услышать все в случае
чрезвычайной ситуации. В некоторых школах на путях эвакуации
устроены перегородки, а запасные двери забиты наглухо. После
проведенной инспекции 129 руководителей за допущенные нару�
шения были привлечены к административной ответственности. 

В настоящее время в области разрабатывается целевая про�
грамма по выполнению противопожарных мероприятий на объектах
образования. Управлением финансов и налоговой политики адми�
нистрации Орловской области управлению  общего и профессио�
нального образования администрации Орловской области выделе�
ны дополнительные средства из областного бюджета для заверше�
ния работы по оборудованию коррекционных школ�интернатов ав�
томатическими установками пожарной сигнализации и системами
оповещения и управления эвакуацией людей при пожаре. В августе
администрацией города Орла также дополнительно выделено 
обязано решитьобязано решить5 млн. рублей на установку
средств противопожарной защиты в образовательных учреждениях
города, и до конца года будут оборудованы все школы, подлежащие
лицензированию.

Согласно "Плану противопожарных мероприятий учреждений
образования Орловской области" в области проводится направ�
ленная работа по оборудованию всех образовательных учрежде�
ний средствами противопожарной защиты (оборудование автома�
тическими установками пожарной сигнализации, системами опо�
вещения и управления эвакуацией людей при пожаре, приобрете�
ние первичных средств пожаротушения, огнезащитная обработка
деревянных конструкций чердачных помещений, ремонт и замена
неисправной электропроводки и т. п.). 

По мнению начальника Главного управления МЧС России по Ор�
ловской области А. Новикова, особые усилия всех руководителей
образовательных учреждений должны быть направлены на обуче�
ние детей и персонала действиям в чрезвычайных обстоятельст�
вах. Каждый должен уметь пользоваться огнетушителем и знать,
какими они бывают. В учебных заведениях надо чаще проводить
тренировочные эвакуации, а всех первоклашек должны перевести
на первые этажи. Каждое учреждение образования должно иметь
средства самоспасения, к которым относятся крепкие веревки,
брезентовые полотна, лестницы и др. Учитывая, что основная доля
пожаров  происходит из�за неполадок в электрооборудовании,
электропроводке и неосторожного обращения с огнем, именно в
этом направлении и должна вестись  разъяснительная работа сре�
ди детсадовцев, школьников и студентов. 

СПИСОК ОБРАЗОВАТЕЛЬНЫХ УЧРЕЖДЕНИЙ ОРЛОВСКОЙ 

ОБЛАСТИ, НЕГОТОВЫХ К НОВОМУ УЧЕБНОМУ ГОДУ

По данным Управления  общего и профессионального образо�
вания администрации Орловской области, на 30 августа 2006 года
вышеперечисленные объекты будут  приведены в надлежащее
противопожарное состояние, и День знаний для школьников  об�
ласти не будет омрачен.

Управление государственного пожарного надзора 

Орловской области.

(тел. 76K35K50)
Уважаемые читатели! 

Нас интересуют все события, 
которые происходят в области.

Звоните!  Вас обязательно услышат.

Cлужба 
«Дежурный репортер»

Школа №7, г. Орел;   школа
№13, г. Орел;   Гнездиловская
школа, Болховский район,
с.Гнездилово;  школа №1, 
п. Верховье;    школа №2,
п.Верховье;   Корсунская
школа, Верховский район,
с.Корсунь;   Туровская школа,
Верховский район, с.Туровка;
Коньшинская школа, ВерховK
ский район, с.Коньшино;  ДоK
маховская школа, ДмитровK
ский район, с.Домаха; СтолK
бищенская школа, ДмитровK
ский район, с.Столбище;   НиK
кольская школа, Должанский
район, с. Никольское; 
К.KДемьяновская, ДолжанK
ский район, с. К.KДемьяновсK
кое;   Дубровская школа, ДолK
жанский район, д. Дубровка;
средняя школа №1, п. ЗалеK
гощь;    средняя школа №2, 
п. Залегощь;        Моховская
школа, Залегощенский райK
он, п. Моховое;    средняя
школа, п. Корсаково;    ГагаK
ринская школа, КорсаковK
ский район, д. Гагаринский
Хутор;  Новомихайловская
школа, Корсаковский район,
д. Новомихайловка;    ЧеркасK
ская школа, Кромской район,
д. Черкасская;   средняя шкоK
ла №1, г. Малоархангельск;
средняя школа №2, г. МалоK
архангельск;    Луковская
школа, Малоархангельский
район, с. Луковец;    МалиновK
ская школа, КраснозоренK
ский район, с. Малиново;
Труновская школа, КраснозоK
ренский район, с. Ключики;
школа №6, г. Ливны;     БараK
новская школа, Ливенский
район, с. Бараново;   ВведенK
ская школа, Ливенский райK
он, с.Введенское;    Дутовская
школа, Ливенский район,
д.Семенихино;      Казанская
школа, Ливенский район,
с.Казанское;    Липовецкая
школа, Ливенский район,
п.Совхозный;     Навесненская
школа, Ливенский район,

с.Навесное;    Никольская
школа, Ливенский район,
с.Никольское;     Островская
школа, Ливенский район, 
с. Остров;      Сергиевская
школа, Ливенский район,
с.Сергиевское;    Речицкая
школа, Ливенский район,
с.Речица;     СвободнодубравK
ская школа, Ливенский райK
он, д.Свободная Дубрава;
Куначенская школа, ЛивенK
ский район, с.Кунач;    ОтраK
динская школа, Мценский
район, с.Отрада;   СпасскоK
Лутовиновская школа, МценK
ский район, с.СпасскоеKЛуK
товиново;   Тельченская шкоK
ла, Мценский район, с.ТельK
чье;    Хомутовская школа, НоK
водеревеньковский район,
п.Хомутово;    Новосильская
школа, г. Новосиль;      средK
няя школа, п. Покровское;
Дросковская школа, ПокровK
ский район, с. Дросково;
сосковская школа №1, с. СоK
сково;   сосковскя школа №2,
с. Сосково;      Цвеленевская
школа, Сосковский район, 
с. Цвеленево; Рыжковская
школа, Сосковский район, 
с. Рыжково;     Прилепская
школа, Сосковский район, 
д. Прилепы;     Троснянская
школа, с.Тросна;   БогдановK
ская школа, Урицкий район,
д. Богдановка;     ГородищенK
ская школа, Урицкий район,
с. Городище;   Архангельская
школа, Урицкий район, с. АрK
хангельское;     Бунинская
школа, Урицкий район, с. БуK
нино;      Большесотниковская
школа, Урицкий район, с. Б.
Сотниково;    КраснорябининK
ская школа, Хотынецкий райK
он, с. Красные Рябинки;
Шаблыкинская школа,
п.Шаблыкино;      Сомовская
школа, Шаблыкинский район,
с.Сомово;     Хотьковская шкоK
ла, Шаблыкинский район,
с.Хотьково. 

ОАО
«ОРЕЛСТРОЙИНДУСТРИЯ»
на постоянную работу

требуются:
машинисты мостовых кранов;

электросварщики ручной сварки;
формовщики ж/б изделий;

слесариKремонтники;
электрослесари.

Оплата труда рабочих — сдель�
но�премиальная, от 8 500 руб. и
выше.

Организация гарантирует пол�
ный социальный пакет.

Возможно приобретение жи�
лья по внутреннему ипотечному
кредитованию.

Дотация на питание в завод�
ской столовой — 20 рублей.

Обращаться по адресу:
г. Орел, Кромское шоссе, д. 21.

Телефон отдела кадров
72K51K33.

ОБЪЯВЛЕНИЯ

УПРАВЛЕНИЕ ПО ДЕЛАМ
МОЛОДЕЖИ

И ФИЗИЧЕСКОЙ КУЛЬТУРЕ
АДМИНИСТРАЦИИ

ОРЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ
сообщает,

что конкурс по определению
организации

для приобретения наградного
материала за счет средств

областного бюджета,
объявленный на 18 августа

2006 года,
признан несостоявшимся

ввиду наличия только одного
участника конкурса.

ВНИМАНИЕ: 
ПОЖАРООПАСНЫЕ ШКОЛЫ!

Оптовые цены на топли�
во в России безудерж�

но ползут вверх. Так, средняя
оптовая цена бензина марки
Аи�92 только в первых числах
августа взлетела на 5% по
сравнению с концом прошло�
го месяца и составила 19,719
тыс. рублей за тонну (по дан�
ным мониторинга Русского
топливного агентства (РТА). 

На рост оптовых цен реаги�
рует розничный рынок нефте�
продуктов. Сейчас разница
цен между этими двумя рынка�
ми составляет 23 — 26% (инK
формация "Кортес"), а поро�
гом безубыточности для АЗС
является розничная маржа в
20%. Все это позволяет про�
гнозировать 3%�ный рост по�
требительских цен в августе. 

"Розничные цены сейчас на
уровне прошлогоднего пика,
а оптовые уже на 500 — 600
руб./т превышают прежний
уровень и в ближайшее время
должны вырасти еще на
столько же. Поэтому подоро�
жание бензина неизбежно, но
оно составит не более 10% до
конца года", —  считает ЕвгеK
ний Аркуша, вицеKпрезиK
дент Российского топливK
ного союза (РТС).

Прогноз неутешителен.
Разница в оптовых и рознич�
ных ценах свидетельствует об
одном: розница недооценена,
а значит, будет расти. Проще
говоря,  до американских цен
скоро будет рукой подать.

Почему же дорожает
топливо на внутреннем

рынке?
Начнем с простого:  доро�

жает сырая нефть. Удорожа�

ние сырья на внутреннем
рынке объясняется стабильно
продолжающимся  ростом
мировых цен на нефть. Цена
российской нефти марки
Urals с поставкой в порты
Средиземноморья в начале
августа  составила около $72
за баррель,  в порты Запад�
ной Европы — около $73 за
баррель, марки  Siberian Light
— около $75 за баррель.

Между тем  экспорт нефти
и нефтепродуктов по�прежне�
му остается для России: во�
первых, одним из основных
источников пополнения бюд�
жета страны, во�вторых, од�
ним из ключевых рыночных
факторов, влияющих на цено�
образование. Очень высокая
эффективность поставок на
внешний рынок стимулирует
вывоз сырья и сокращает его
предложение на внутреннем
рынке. 

К мировым  ценам на нефть
привязана ставка НДПИ (на�
лог на добычу полезных иско�
паемых). Российские цены на
сырую нефть ниже экспорт�
ных, а налог взимается по од�
ной ставке что с экспортируе�
мой нефти, что с используе�
мой в стране.

Говоря о возможном зна�
чительном росте цен на

топливо, как это случилось в
прошлом году, Вагит АлекK
перов, глава "ЛУКОЙЛа",
отметил, что рост цен уже был
спровоцирован существую�
щей системой налогообложе�
ния, а именно: привязкой на�
лога на добычу полезных ис�
копаемых к мировой цене на
нефть. "Как можно "привязы�

вать" налог на добычу полез�
ных ископаемых к цене нефти
марки Brent, которую мы в
России не добываем? Мы до�
бываем нефть марки Urals, но
продолжаем платить налоги и
рассчитывать величину экс�
портной пошлины исходя из
нероссийской марки. Так вот,
с 25 июня экспортная пошли�
на на нефтепродукты в оче�
редной раз поднялась, рынок
на это отреагировал", — ска�
зал глава "ЛУКОЙЛа".

Пошлина на экспорт нефти
из РФ с 1 августа 2006 года
достигла нового рекорда —
$216,4 за тонну. Соответству�
ющее постановление подпи�
сал премьер�министр РФ Ми�
хаил Фрадков. (С 1 июня этого
года пошлина на экспорт
нефти составляла $199,8 за
тонну и являлась также ре�
кордной).

Кстати, с 20 августа начнет
действовать рекордно высо�
кая экспортная пошлина на
светлые нефтепродукты —
$158,1 за тонну.  Не дожида�
ясь этого срока, компании по�
стараются поставить макси�
мальные объемы на экспорт,
что может оголить внутрен�
ний рынок. "Уже сейчас ощу�
щается дефицит высокоокта�
новых бензинов", — отмечает
аналитик "Кортеса" ЛюдK
мила Лурье.

"Если правительство не из�
менит своей политики по от�
ношению к нефтяным компа�
ниям, значительный рост цен
в следующем году неизбе�
жен", — предупреждал  еще в
декабре 2005 года Сергей
Оганесян, руководитель

Федерального агентства по
энергетике (Росэнерго). По
его словам, высокий уровень
налогообложения не позволя�
ет компаниям вкладывать
деньги в развитие нефтедо�
бычи и нефтепереработки,
поэтому они вынуждены изы�
скивать средства для своих
проектов, в том числе и на
рынке розничных продаж. 

Сказывается и традици�
онный сезонный спрос.

"Наша компания, — говорит
Вагит Алекперов, руковоK
дитель "ЛУКОЙЛа", — впер�
вые столкнулась с тем, что
была вынуждена в этом году
делать запасы на летний пе�
риод. Реально ощущается де�
фицит бензина, особенно в
центральной и южной частях
России. Поэтому сегодня этот
спрос также подталкивает к
росту цен. Но я не думаю, что
он будет значительным. На�
иболее вероятная величина —
от 10% до 12%".

Росту цен также способ�
ствует дефицит высокоокта�
нового топлива, образовав�
шийся в связи с профилакти�
ческими работами на ряде
нефтеперерабатывающих за�
водов. При этом летом Аи�92
и Аи�95 традиционно пользу�
ются повышенным спросом. 

Другая причина — значи�
тельный рост дорогостояще�
го автопарка в России, для ко�
торого потребитель "требует
европейского качества бен�
зинов".

Ну и боевые действия в Ли�
ване, ставшие причиной но�
вых исторических рекордов

цен на нефть, тоже не обошли
стороной Россию.

Насчет вероятных цен есть
и другое мнение. ПредседаK
тель Совета союза нефтеK
газопромышленников РосK
сии Юрий Шафранник счи�
тает: "Если в течение полуго�
да цена на нефть продержит�
ся на уровне $75 за баррель,
то мировая экономика и эко�
номика России могут исчер�
пать свои адаптационные ре�
сурсы, и может случиться
кризис. Тогда розничные цены
на бензин подскочат до 20 —
22 рублей за литр".

Ивсе�таки: кто виноват в
росте цен и кто его мо�

жет остановить?
Согласно всероссийскоK

му опросу ВЦИОМ лишь 9%
автовладельцев полагают, что
цены на топливо определяют�
ся рынком. К компетенции
правительства относят во�
прос регулирования цены
41% автомобилистов, а еще
29% винят в подорожании
бензина крупные нефтяные
компании.

"Цены на бензин растут уг�
рожающими темпами, по�
скольку власти не принимают
никаких действенных мер. До
сих пор нет рыночных мето�
дов регулирования этого рын�
ка, не работает антимонопо�
льная политика, а размер ин�
вестиций в отрасль просто
смешон", — заявил Виктор
Похмелкин, председатель
движения автомобилистов
России, депутат Госдумы.
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ЦЕНЫ НА БЕНЗИН: ДОГНАТЬ И ПЕРЕГНАТЬ АМЕРИКУ?


